

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 16 de mayo de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Avala SCJN autonomía financiera de la UAEM

**Nacional:** No hay privatización

## SALUD

**Estatal:** Morelos es segundo lugar en denuncias sobre incendios forestales, informa Profepa

**Nacional:** Continúa la alerta amarilla en su fase 3: Gobernación

**Internacional:** Condena la ONU al gobierno de Siria por la escalada de violencia

## ECONOMÍA

**Nacional:** Se eliminan aranceles de 20 y 10% a la importación de limón y tomate verde

**Internacional:** Europa, en la peor recesión en 18 años

## POLÍTICA

**Estatal:** Papa designa nuevo obispo de Cuernavaca

**Nacional:** Guerra de Calderón causó la muerte de mil 200 funcionarios municipales, acusan

**Internacional:** Protestan medios de EU por el acecho telefónico a la agencia AP

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Avala SCJN autonomía financiera de la UAEM*

El ayuntamiento de Jiutepec fracasó en su intento de echar abajo la autonomía financiera decretada a favor de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), sobreescribió la controversia constitucional promovida por el entonces alcalde Miguel Ángel Rabadán, y el síndico municipal, Luis Edgar Castillo Vega. La Primera Sala de la SCJN avaló por unanimidad el proyecto del Ministro Jorge Mario Pardo Rebolledo, en el que planteó el sobreesimiento de la controversia constitucional 105/2012, presentada en octubre de 2012, al final de la administración que encabezó el ex presidente municipal del PRD, Miguel Ángel Rabadán. Los ministros Olga María del Carmen Sánchez Cordero, José Ramón Cossío Díaz, Arturo Zaldívar Lelo Larrea, y Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, coincidieron con el autor del proyecto, Jorge Mario Pardo, en que no existen elementos para entrar al análisis de la controversia, razón por la cual de votación unánime, la sobreescribieron. En su edición del 17 de octubre de 2012, El Sol de Cuernavaca informó de la controversia constitucional 105/2012, que cimbró a la Máxima Casa de Estudios y causó preocupación entre sus autoridades. La demanda del ayuntamiento de Jiutepec, tiene que ver con la impugnación al decreto aprobado por el Congreso del Estado, y promulgado por el Poder Ejecutivo, mediante el que se reformó el párrafo quinto del artículo 121 de la Constitución Política del Estado de Morelos, que en su momento se conoció la declaratoria de la autonomía financiera de la UAEM. El decreto número dos apareció publicado en el periódico oficial "Tierra y Libertad" número 5023, de fecha primero de septiembre del año 2012.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.4, (Martín Sánchez).

### *Recibe UAEM exposición internacional itinerante*

"Siete relatos" fue la exposición que el colectivo Heptagone situado en Champagne-Ardennes, Francia, inauguró en la Torre de rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, (UAEM). Se trata de un grupo de creadores que han decidido unir sus talentos para explorar nuevas formas de difundir su arte, está conformado por artistas de diferentes partes del mundo y el objetivo es llevar exposiciones con diversas temáticas a cada uno de los países de donde son originarios. De acuerdo con la curadora de la exposición, Steffanie Hamakers el Centre d'Art- Marnay-Art-Centre, sede de Heptagone nació en 2011 como una propuesta de los propios artistas para confrontar a los medios de comunicación. Utilizando herramientas novedosas han dado una perspectiva nueva al mundo del arte e impreso en cada obra un estilo propio proveniente de las costumbres y cultura del lugar de donde de ellos provienen. Heptagone está compuesto de una escritora y seis artistas visuales: Sara Al Nuaimi de Emiratos Árabes Unidos, Michele Martines de Brasil, Emma Rochester de Australia, Natalie Ross y Melita Greenleaf EUA, Amitla Cuacuas de México y Seungjae Shin de Corea del Sur. El propósito de este colectivo, refirió Hamekaers: "Es exponer en el país de cada integrante haciendo de cada exposición un tema diferente. El recorrido que se hará permitirá descubrir un poco de cada país y esto nutrirá al grupo en sus distintos viajes. El espectador podrá descubrir no solo una diversidad de culturas si no de diversas expresiones artísticas que incluyen el dibujo, la pintura, escultura, video, instalación y las letras". La diversidad es el eje central del grupo y de cada una de las exposiciones, teniendo como propuesta la elección de un tema en conjunto y trabajando preguntas relacionadas a la cultura contemporánea, dando a conocer sus diferentes visiones y experiencias. El término del proyecto tiene lugar en el mismo sitio donde empezó. La última exposición que tendrá Heptagone será el país donde se dio el primer encuentro, Francia. Con un total de siete exposiciones, en siete países, diferentes. Haciendo un recorrido por mundos, culturas, costumbres y tradiciones diferentes. Se trata de un intercambio multicultural, plural y diverso. México ha sido su primera parada, la ciudad de Cuernavaca fue elegida como la mejor opción para iniciar este viaje por el universo al que cada uno de los artistas pertenece.

**El Caudillo de Morelos**, p.20, (Paola Dammann) y **El Regional del Sur**, p.22, (Keren Rangel).

### *Cumplen sólo ocho columnas con Pro UAEM*

De acuerdo a la normatividad vigente, el cinco por ciento de que los municipios recaudan por concepto de impuestos adicionales debe ser destinado a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), dicho impuesto se encuentra desglosado en los comprobantes de pago de algunos de los derechos municipales que realiza la ciudadanía. En los últimos tres años, la irregularidad de los ayuntamientos para la realización de dicho pago a la Universidad ha venido en aumento, por ejemplo Cuernavaca adeuda más de siete millones de pesos y otros municipios como Jiutepec, Temixco y Cuautla mantienen adeudos importantes. De acuerdo a la tesorería de la universidad, durante abril; sólo Atlatlahuacan, Tlalnepantla, Jonacatepec, Tepoztlán, Miacatlán, Temoac, Yautepec y Tlaquiltenango hicieron llegar la aportación. Cabe señalar que las aportaciones que entregaron corresponden a lo recaudado por ese concepto durante los primeros tres meses del año. La

Universidad recaudó 267 mil 998 pesos con 22 centavos por el Pro UAEM durante abril, los cuales se distribuyen así: Talquitenango aportó 2 mil 94 pesos con 25 centavos; Yautepec entregó 105 mil 763 pesos con 36 centavos; Temoac 18 mil 175 pesos con 58 centavos; Tepoztlán, 20 mil 892 pesos con 96 centavos; Jonacatepec, cinco mil 166 pesos 42 centavos; Tlalnepantla, 602 pesos con 75 centavos; Atlatlahucan, 111 mil 446 pesos con 96 centavos y Miacatlán, tres mil 855 pesos con 94 centavos.

**El Caudillo de Morelos**, p.5, (Violeta Luna).

#### *Celebraron su día los maestros del SITAUAEM*

Con éxito se celebraron el pasado fin de semana, los juegos del SITAUAEM por el Día del Maestro, lo que fue una verdadera fiesta deportiva y social que por tradición, en la que disfrutaron compartiendo el pan y la sal, evento que se lleva a cabo año con año en las instalaciones de la Prepa 1 de Cuernavaca, en donde asistieron integrantes de 35 equipos varoniles de fútbol, más de 8 femeniles y 4 de basquetbol, por lo que en esta edición del 2013 rompieron record de participantes, a quienes llegaron a apoyar las familias desde las tribunas que lucieron abarrotadas.

**La Opinión de Morelos**, p14, (Lucio Lara).

## **Nacional:**

#### *No hay privatización*

Con el compromiso del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) de aceptar la reforma educativa, porque fueron sus principales promotores, el presidente Enrique Peña Nieto dijo estar estimulado y comprometido para continuar los cambios en el sistema de enseñanza. Reafirmó el carácter obligatorio, laico y gratuito de la instrucción impartida por el Estado, y anunció reformas a las leyes General de Educación y del Servicio Profesional Docente, así como a la del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación, porque el país necesita a sus profesores y la enseñanza de calidad no puede seguir siendo privilegio de unos cuantos, puntualizó. Que nadie pretenda confundir a la sociedad. La educación no se privatiza ni se concesiona. La educación es y seguirá siendo una función pública irrenunciable del Estado mexicano, enfatizó el Presidente durante la celebración del Día del Maestro en la residencia oficial de Los Pinos.

**La Jornada**, p.2, (Rosa Elvira Vargas y José Antonio Román),

**Milenio**, (Miriam Castillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/496b34e00dbdca1237a500d25bbf48c2>

**El Universal**, (Francisco Reséndiz), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206280.html>

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Téllez Cortés), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753533.html>

#### *Oferta y calidad educativa, los retos de México, alerta Unicef*

La representante del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia en México (Unicef), Isabel Crowley, señaló que si bien México ha alcanzado importantes progresos para los menores y los adolescentes en cuanto a la cobertura universal de la educación primaria, la obligatoriedad del nivel preescolar, secundaria y media superior, aún existen desafíos en torno al cumplimiento enfocado a los derechos de los infantes. Dijo que los retos en educación inicial y preescolar aun son muy grandes en cuanto a oferta y calidad de servicios, lo que se puede comprobar con la cifras del censo 2010, que muestran que 45 por ciento de niños y niñas de entre tres y cinco años están fuera de la escuela.

**La Jornada**, p.46, (César Arellano)

#### *Veracruz, el estado con los mayores logros educativos en el país*

Más de 120 mil niños de educación básica se sumaron a los niveles de excelencia en la prueba Enlace durante 2012, los alumnos de la Universidad Tecnológica de Gutiérrez Zamora (UTGZ) obtuvieron el título de campeones mundiales de robótica, la Universidad Tecnológica del Centro de Veracruz (UTCV) recibió el reconocimiento como la mejor del país y se incorporaron mil 53 planteles al programa Escuelas de Calidad. Éstos son sólo algunos de nuestros avances en la materia, lo que demuestra que Veracruz es el estado con los mayores logros educativos en el país, afirmó el gobernador Javier Duarte de Ochoa.

**La Jornada**, p.19, (Sin Firma).

# SALUD

## Estatal:

*Morelos es segundo lugar en denuncias sobre incendios forestales, informa Profepa*

Morelos a nivel nacional es el segundo estado en recibir denuncias en materia de incendios forestales, así lo reveló la Procuraduría Federal de Protección al Medio Ambiente (Profepa) a nivel nacional, misma que ha recibido en lo que va del 2013 13 denuncias, siendo el estado de Jalisco el que más ha tenido con 14, después Morelos y el Estado de México con 12 y Michoacán con 11. En un comunicado emitido por oficinas centrales, la Profepa sostuvo que el estado de Morelos a nivel nacional se encuentra en segundo lugar en número de denuncias por incendios forestales con 13, después de Jalisco quien encabeza la lista con 14.

**La Jornada de Morelos**, p.13 (Raúl Morales Velázquez).

*Aplican etapa de prevención*

El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer, aseguró que Morelos está en etapa de prevención y no de emergencia; por ello se están instalando banderas amarillas en las escuelas y se trabaja en la reparación de caminos que conducen a las rutas de evacuación. Pese a las explosiones que se registraron durante el martes por la noche, el funcionario aseguró que la alerta volcánica continúa en Amarilla Fase 3 y, hasta ahora, la Secretaría de Gobernación no ha enviado ningún pronunciamiento para cambiarla.

**Diario de Morelos**, p.9 (Marcela García).

*Siguen estallidos*

Al corte de las 18:10 horas del 15 de mayo, y desde la última actualización del reporte del Cenapred, el sistema de monitoreo del volcán Popocatepetl ha registrado 22 exhalaciones de moderada a baja intensidad, acompañadas por emisiones de vapor de agua, gases y cantidades moderadas de ceniza. Cuatro ocurrieron entre las 15:02 y 15:08 horas; adicionalmente, entre las 16:37 y las 17:08 horas se han detectado 3 microsismos de baja magnitud.

**Diario de Morelos**, p.9 (Staff).

*Alcohol, cigarros y drogas, hallazgos constantes en "operativos mochila"*

El secretario de Seguridad Ciudadana de Cuernavaca, Víctor Hugo Valdez Ortiz, considera necesario intensificar los operativos de revisión, sobre todo en escuelas secundarias. Alcohol, cigarros y drogas son los productos tóxicos que más se han encontrado en las mochilas de los jóvenes estudiantes de secundaria de la capital del estado. De ahí la necesidad de que intensifiquen los operativos de revisión.

**La Unión de Morelos**, p. (María Esther L. Martínez).

## Nacional:

*Continúa la alerta amarilla en su fase 3: Gobernación*

El Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) de la Secretaría de Gobernación informó en su último reporte de ayer de las 18:10 que el nivel de alerta volcánica continúa en amarillo fase 3. Detalló que el sistema de monitoreo del volcán Popocatepetl registró la jornada de ayer la ocurrencia de 22 exhalaciones de moderada a baja intensidad, que fueron acompañadas por emisiones de vapor de agua, gases y cantidades moderadas de ceniza.

**La Jornada**, p.43, (De la redacción),

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/923315.html>

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753541.html>

*Ante feminicidios, ONG apremian a declarar alerta de género en Morelos*

De 2000 a la fecha, en Morelos se han cometido más de 400 feminicidios, por lo que organizaciones civiles exigieron al gobierno federal que declare de inmediato la alerta de género en ese estado. Según datos de la Comisión Independiente de Derechos Humanos de Morelos (CIDHM), de 2000 a 2005 se reportaron 122 asesinatos con características de feminicidio en dicha entidad. Entre 2006 y 2009 fueron 116, de 2010 a 2012 147 y en lo que va de 2013 hay registro de 20. Además, en 25 de los 33 municipios del estado existen condiciones de violencia sistemática contra las mujeres, entre ellos Yecapixtla, Cuernavaca, Puente de Ixtla, Tepoztlán, Zacatepec, Yautepec, Cuautla, Axochiapan y Tlayacapan, agregó.

**La Jornada**, p.16, (Fernando Camacho Servín).

*Persisten abusos y malos tratos contra afrodescendientes en el DF: Conapred*

Los abusos y malos tratos contra descendientes de africanos que viven o visitan la capital son un tema que persiste en la sociedad mexicana. Ante ello, el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación (Copred) presentará un proyecto a 12 embajadas para que sus connacionales conozcan qué hacer si se encuentran en una situación de atropello de sus derechos. La presidenta del Copred, Jacqueline L'hoist Tapia, reconoció que prevalece la discriminación, e informó que el órgano lleva el caso de un migrante colombiano que fue víctima de robo, y al interponer la denuncia ante la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal, el agente del Ministerio Público se negó a abrir la averiguación.

**La Jornada**, p.40, (Josefina Quintero).

*Padecerá cáncer la mitad de la población en 2050, dice la OMS*

En México, alrededor de 120 mil personas reciben un diagnóstico de cáncer cada año y 190 mueren a diario por esta causa –69 mil 350 al año–, en lo que es un problema grave que involucra 100 tipos de tumores malignos conocidos. La Organización Mundial de la Salud (OMS) estima que en la época actual el considerado mal del siglo XXI afectará a una de cada tres personas y, como la tendencia seguirá en aumento, en 2050 la mitad de la población tendrá la enfermedad. Estas son algunas de las cifras que dan cuenta de la magnitud del padecimiento, aunque todavía falta conocer la realidad que viven los enfermos. Por eso y por la necesidad de garantizar un abordaje integral de las neoplasias, se realizará el foro La voz del cáncer, convocado por organizaciones civiles e instituciones de salud.

**La Jornada**, p.41, (Ángeles Cruz Martínez).

*Provoca la mala higiene bucal diabetes y afecciones al corazón, alertan en foro*

La deficiente higiene bucal es causa de enfermedades como diabetes, afecciones del corazón e incluso del bajo peso al nacer. Investigaciones científicas demostraron estos vínculos y continúan para determinar el mecanismo exacto que lo explica, afirmó Jaime Edelson, presidente de la Fundación de la Asociación Dental Mexicana (ADM). Los datos aplican para México por la carencia de programas de prevención, detección y atención médica oportuna, que se traducen en alta incidencia de caries y enfermedad periodontal, señalaron especialistas que participan en el segundo Encuentro interinstitucional salud bucal a las aulas. En el ámbito de los servicios médicos, Enrique Padilla Gutiérrez, director de Estomatología de la Secretaría de Salud (Ssa), reconoció la carencia de especialistas odontólogos en los servicios públicos. Por eso, dijo, a las personas que llegan con alguna afección en dientes lo único que se les puede ofrecer es la extracción de la pieza dañada.

**La Jornada**, p.42, (Ángeles Cruz Martínez).

*Lo que es malo para el corazón también lo es para el cerebro*

Los factores de riesgo de las enfermedades cardíacas pueden conducir a un declive del funcionamiento cerebral en adultos jóvenes y mayores, informan unos investigadores holandeses. El nuevo estudio contó con casi 3,800 personas, de 35 a 82 años de edad, que realizaron pruebas de los factores de riesgo de enfermedades cardíacas, como fumar, diabetes y un nivel alto de colesterol "malo", y de evaluación de la memoria y las habilidades mentales, como la capacidad de trazar un plan, de razonar y de empezar y cambiar de tarea. "Los adultos jóvenes piensan que las consecuencias de fumar o tener sobrepeso se notarán muchos años después, pero no es así", afirmó la autora del estudio, la Dra. Hanneke Joosten, nefróloga del Centro Médico Universitario de Groninga, Holanda.

**La Crónica de Hoy**, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753268.html>

## **Internacional:**

*Condena la ONU al gobierno de Siria por la escalada de violencia*

Una resolución de la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas (ONU) condenó hoy al gobierno de Siria por la escalada de violencia originada por el conflicto armado, y calificó a la opositora Coalición Nacional Siria como representante efectiva que los interlocutores necesitan para una transición. Rusia, aliado del presidente sirio Bashar Assad, se opuso a la resolución con el argumento de que podría ser un potencial obstáculo en el intento por llevar a las partes en conflicto a la mesa de negociaciones. No obstante, Moscú, que junto a Pekín ha usado su poder de veto para acciones contra Damasco en el Consejo de Seguridad, no pudo bloquear la medida en la Asamblea General, cuyas resoluciones no son vinculantes. Sólo 107 de los 193 miembros de la Asamblea apoyaron la resolución presentada por Qatar, contra 133 que lo hicieron cuando Siria era el centro de los debates en el cuerpo multilateral el año pasado.

**La Jornada**, p.27, (Afp, Reuters y Dpa).

# ECONOMÍA

## Nacional:

### *Se eliminan aranceles de 20 y 10% a la importación de limón y tomate verde*

El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal, rechazó que el gobierno actual repita la misma política de la administración del panista Felipe Calderón de eliminar aranceles para la importación de ciertos alimentos con el fin de estabilizar su precio. Esta administración no está tomando las mismas medidas de la pasada, sostuvo el funcionario, a pesar de que este miércoles oficializó la eliminación de los aranceles de 20 y 10 por ciento para la importación de limón y tomate verde, respectivamente, así como para comprar en el exterior hasta 300 mil toneladas de pollo sin arancel. El tomate, dijo, ha subido de precio 200 por ciento en un año y otros vegetales se encarecieron entre 80 y 90 por ciento, pero aunque no es el caso de todos, dijo que "la sustituibilidad (sic) en el consumo es una opción.

**La Jornada**, p.29, (Susana González).

**El Universal**, (Alberto Verduco),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102421.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay Esquivel),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753417.html>.

### *Caen 16% utilidades de la banca de desarrollo en el primer trimestre*

El conjunto de bancos de desarrollo generó en el primer trimestre de este año utilidades por 3 mil 216 millones de pesos, una caída de 16 por ciento en comparación con el mismo periodo de 2012, mientras se observó en igual lapso una reducción en el monto de los préstamos que otorga, informó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Uno de los bancos de desarrollo, la Sociedad Hipotecaria Federal, registró en sus números el ajuste por el que atraviesa la industria inmobiliaria e hipotecaria del país, que ya ha colocado en situación de incumplimiento de pago a dos desarrolladoras: Urbi y Geo; y en concurso mercantil a otra: Su Casita. La cartera de crédito de esta institución se ubicó en 32 mil 532 millones de pesos, una disminución de 16 por ciento en comparación con marzo de 2012, reportó la CNBV. En el primer trimestre de este año fue el único de los bancos de desarrollo con pérdidas, de 114 millones de pesos, cuando, en igual periodo de 2012, había logrado ganancias por 304 millones, informó.

**La Jornada**, p.28, (Roberto González).

**El Universal**, (Alberto Verduco),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102432.html>.

### *Caen ventas de socios de la ANTAD*

La Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) informó que las ventas a unidades iguales de los socios, es decir, sin incluir las nuevas aperturas, reportaron un decremento de 3.2% en abril de este año respecto al mismo periodo de 2012. Expuso que dicha baja se debió a una base alta de comparación, como consecuencia de que la Semana Santa de 2012 se celebró en abril y no a finales de marzo como sucedió este año, aunado a que se contó con un domingo menos en comparación con el mismo mes del año anterior. La ANTAD precisa en un comunicado que en el cuarto mes de 2013 el crecimiento nominal anual en las ventas de las cadenas asociadas a unidades totales, al incluir las aperturas, fue de 1.5%.

**El Universal**, (El Universal),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102429.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Negocios),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753406.html>.

### *Recortará HSBC 14 mil plazas*

El banco más grande de Europa HSBC recortará 14 mil empleos adicionales a nivel mundial, intentando aumentar sus ganancias y el crecimiento de sus dividendos ante sus ingresos que se encuentran debilitados. En esa disposición, México se encuentra exento del plan de desinversiones que realiza el grupo financiero británico HSBC anunciado ayer. HSBC tratará de reunir 3 mil millones en ahorros anuales para 2016, sumados a los 4 mil millones de dólares que ahorró, pero el crecimiento lento fuera de Asia, en Europa, implica el abandono del fin de reducir los costos por debajo de 52% de los ingresos. El nuevo objetivo es mantener el coeficiente cercano a 55%, el nivel en el que estuvo en 2010, un año antes de que Stuart Gulliver asumiera como presidente ejecutivo e iniciara un saneamiento radical. "Claramente estamos atacando los costos, pero se incumple el coeficiente de eficiencia de costos debido a los ingresos, que son difíciles de controlar para nosotros", dijo Gulliver. Gulliver ya eliminó 46 mil plazas y cerró 52 negocios por la reorganización desde 2011.

**El Universal**, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102428.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Negocios),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753357.html>.

#### *México, cuarto país con menor desempleo*

La tasa de desempleo en México se incrementó al 5 por ciento, aun así se ubica como la cuarta más baja dentro de los 34 países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Un informe del organismo detalló que, por género, la tasa de desempleo entre las mujeres continuó en 5.2 por ciento en marzo, por el contrario, la de hombres subió a 4.8 por ciento. De manera general, desocupación en el bloque bajó al 8 por ciento, una décima menos respecto a lo registrado en febrero pasado, mientras que se incrementó a un nivel histórico de 12.1 por ciento en la Unión Europea.

**La Crónica de Hoy**, (Negocios),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753403.html>.

#### *La reforma financiera no plantea romper la concentración en la banca*

En la propuesta de reforma financiera presentada la semana pasada por el gobierno federal y avalada por los tres principales partidos políticos no hay nada que tienda a romper la estructura oligopólica del sistema bancario, aun cuando uno de los objetivos explícitos de la iniciativa es fomentar la competencia en el sector, sostuvo la entidad que agrupa firmas financieras de capital nacional. “Tenemos un sistema bancario oligopólico –controlado por un reducido número de participantes– pero en la propuesta de reforma financiera no hay nada que busque romper ese oligopolio, como sí lo hubo en la reciente reforma a la industria de telecomunicaciones”, aseguró Javier Magaña, director de la Unión de Instituciones Financieras Mexicanas (Unifim), a la que pertenecen 14 bancos, ocho casas de bolsa y tres administradoras de fondos de retiro, entre otros intermediarios.

**La Jornada**, p.28, (Roberto González).

## **Internacional:**

#### *Europa, en la peor recesión en 18 años*

La economía de la Zona Euro se encuentra en recesión pese al repunte de la actividad económica registrada por Alemania durante los primeros tres meses de este año. El retroceso del Producto Interno Bruto (PIB) del bloque económico europeo, que lo conforma 17 países, se encuentra en estos momentos en la recesión más larga desde que iniciaron los registros en 1995. En ese contexto, la economía de la Comunidad Económica Europea (CEE) reportó en primer trimestre de este 2013 una caída de 0.2% promedio, según información del Eurostat dada a conocer ayer. Dentro de los países que reportaron ajustes a la baja en su economía en los primeros tres meses de este año se encuentran, Finlandia, Italia, Holanda, Portugal, Chipre y Grecia.

**El Universal**, (Ricardo Jiménez),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102434.html>.

# **POLÍTICA**

## **Estatal:**

#### *Papa designa nuevo obispo de Cuernavaca*

El papa Francisco designó hoy a Ramón Castro Castro, quien hasta ahora se desempeñaba como obispo de Campeche, como nuevo responsable de la diócesis de Cuernavaca, en Morelos. La sala de prensa del Vaticano informó que Castro nació en Teocuitatlán de Corona, localidad del estado de Jalisco, el 27 de enero de 1956; cursó sus estudios de Filosofía y Teología en el Seminario Mayor de Tijuana. Obtuvo el doctorado en espiritualidad en el Instituto Teresianum de Roma y la licencia en Derecho Canónico en la Pontificia Universidad Gregoriana, también de la capital italiana. Castro Castro recibió la ordenación sacerdotal el 13 de mayo de 1982 por la diócesis de Tijuana y en 1985 inició sus estudios en la Pontificia Academia Eclesiástica, la prestigiosa escuela para los diplomáticos del Estado papal. Se graduó en 1989 y desde ese año hasta 2004 prestó sus servicios en las nunciaturas apostólicas (embajadas pontificias) de Zambia, Malawi, Angola, Sao Tome e Príncipe, Ucrania, Venezuela, Paraguay y en la Secretaría de Estado del Vaticano.

**El Universal**, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8086.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex),  
<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753239.html>.

*Ratificaron denuncia contra ex edil Gatica*

Por la presunción en el desvío de 150 millones que ocurrió en la administración del ex alcalde, Rogelio Sánchez de un crédito que le otorgó Bancomer por 300 millones para reestructurar el crédito de 600 millones de pesos, fue ratificada la denuncia ante la Procuraduría General de la República (PGR); y fue el síndico de Cuernavaca, Fernando Martínez Cué, quien acudió en representación del municipio, para continuar con el expediente y sancionar al responsable. Cabe recordar que dicha denuncia la inició el entonces alcalde, Rogelio Sánchez Gatica, y se trataba en ese momento de la segunda denuncia ante la Procuraduría General de Justicia de Morelos; la primera fue para las investigaciones sobre el paradero de 53 millones de un préstamo autorizado por el Grupo Empresarial Padimex. Cabe señalar que estas denuncias se iniciaron en aquel entonces, debido que la Contraloría municipal desde el 12 de julio del 2012, emitió un informe-recomendación tanto al síndico como al alcalde, en el que instruyó la presentación de denuncias penales por ambos desfalcos.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Israel Mariano).

*Quitán a Tallabs de la Judicatura en TSJ*

Después de cinco años en el cargo, como representante del Poder Ejecutivo en el Consejo de la Judicatura del Poder Judicial, Antonio Tallabs Ortega, dejó el cargo, y en su lugar, el Gobernador del Estado, Graco Ramírez Garrido Abreu nombró a María del Carmen Aquino Celis, quien se encontraba trabajando para el Tribunal Superior de Justicia, como juez en el municipio de Yautepec. Fue en una rueda de prensa que encabezó la presidenta del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura, Nadia Luz María Lara Chávez para manifestar que consecuencia de que Antonio Tallabs Ortega había cumplido como representante del Poder Ejecutivo dentro de dicho Consejo, el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu nombró en esa responsabilidad a la abogada María del Carmen Aquino Celis, quien se encontraba laborando en el distrito judicial de Yautepec, como juez. "Nosotros no tuvimos injerencia alguna en la destitución de Tallabs Ortega, como representante del Poder Ejecutivo dentro del organigrama del Consejo de la Judicatura, son ciclos que se cumple, con el abogado Antonio, trabajamos siempre de manera cordial a favor de los asuntos que atañen a los morelenses y en ese sentido esperamos que sigamos laborando en la impartición de la justicia con la incorporación de nuestra compañera Aquino Celis", comentó Lara Chávez.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Pedro Oseguera); **La Jornada Morelos**, p.7, (Elizabeth Cuevas); **La Unión de Morelos**, p.7, (Maciel Calvo) y **El Regional del Sur**, p.3, (Erick Juárez).

*Se tensa relación entre Legislativo y Ejecutivo*

Tras advertir que están tensas las relaciones políticas entre el Legislativo y Ejecutivo, con riesgos de llegar al rompimiento y a la confrontación, el pleno del Congreso local aprobó lanzar un exhorto al gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu para que se conduzca con respeto hacia la investidura de los diputados y hacia la institución del Poder Legislativo. Los legisladores Javier Bolaños, del PAN e Issac Pimentel del PRI, coincidieron en que las ofensas del Gobernador y de sus secretarios, quienes los han tildado de proteger a delincuentes y hasta de corruptos, enturbian el tema del crédito propuesto al Gobierno Estatal y a los municipios por más de cinco mil millones de pesos. Previó a la aprobación de dicho exhorto, el líder parlamentario del PRI, Isaac Pimentel dio a conocer el acuerdo establecido en la Junta Política y de Gobierno por las ocho fuerzas políticas, en el sentido de ya no permitir una ofensa más del Gobernador o de cualquier secretario de Gobierno en contra de los legisladores en lo individual o de la institución.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Alberto Millán); **Diario de Morelos**, p.3, (Antonietta Sánchez); **La Jornada Morelos**, p.5, (Oswaldo Salazar); **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Magnolia Velázquez) y **El Regional del Sur**, p.3, (Minerva Delgado).

## **Nacional:**

*Guerra de Calderón causó la muerte de mil 200 funcionarios municipales, acusan*

La Federación Nacional de Municipios de México (Fenammm) denunció que mil 200 funcionarios de ese nivel de gobierno, entre ellos 34 alcaldes, murieron debido a la estrategia de combate al crimen organizado del sexenio anterior, y denunció que el ex presidente Felipe Calderón desvió con fines políticos los recursos que el Congreso autorizó para los ayuntamientos. Tan sólo en 2011 fueron 70 mil millones de pesos de programas y recursos que iban a los municipios, y se desviaron a fideicomisos que se entregaron indiscriminadamente para otros objetivos, acusó el secretario general de la Fenamm, Sergio Arredondo Olvera, durante la Conferencia Anual de Municipios, que se realiza en la ciudad de León, Guanajuato, y congrega a las organizaciones de alcaldes de los partidos Revolucionario Institucional, Acción Nacional y de la Revolución Democrática.

**La Jornada**, p.14, (Alma E. Muñoz y Carlos García).

#### *Destituye Peña a Benítez Treviño; "se dañó la imagen de Profeco"*

El presidente Enrique Peña Nieto ordenó la remoción de Humberto Benítez Treviño del cargo de procurador federal del Consumidor, al concluir que el episodio en el cual participó la hija del ahora ex funcionario (instar a la clausura del restaurante en donde no le dieron la mesa que deseaba) dañó la imagen y el prestigio de la institución. En un mensaje leído por el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el gobierno federal exculpó de responsabilidad a Benítez Treviño e incluso le hizo un reconocimiento público al priísta mexicano, ex procurador general de la República; no obstante, subrayó que "con esta decisión el Presidente envía un mensaje a todos los servidores públicos" para que se conduzcan con "ética y absoluto profesionalismo".

**La Jornada**, p.7, (Fabiola Martínez).

**El Universal**, (Alberto Morales),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/42073.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Alejandro Sánchez),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753536.html>.

**Milenio**, (Lorena López y Luis Moreno),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/496b34e00dbdca1237a500d25baf8c80>.

#### *Demandan liberar a 14 opositores a una autopista en Edomex*

La Secretaría de Seguridad Ciudadana detuvo la tarde del martes a 14 pobladores de la comunidad de San Pedro Xochicuautla, municipio de Lerma, quienes se oponen a la construcción de la autopista Toluca-Naucaupan, que afectará un área natural protegida. La policía estatal puso a disposición del Ministerio Público a los detenidos por obstruir la obra. La denuncia fue presentada por la constructora Autovan, encargada de abrir las brechas. Habitantes de Xochicuautla se movilizaron ayer a la sede de la Procuraduría General de Justicia del Estado de México, donde exigieron la liberación inmediata de sus compañeros. Argumentaron que lo único que hicieron fue impedir que maquinaria ingresara a sus predios. Acusaron al gobierno del estado de despojo, porque nunca se notificó a los pobladores de una expropiación y tampoco han recibido pago por sus tierras. También reprocharon que los representantes de los bienes comunales "se vendieron" al gobierno del estado para organizar una asamblea "ilegal", en la que el pueblo supuestamente dio su aval para la construcción de la carretera.

**La Jornada**, p.35, (Israel Dávila).

## **Internacional:**

#### *Protestan medios de EU por el acecho telefónico a la agencia AP*

El gobierno del presidente Barack Obama tuvo que defenderse hoy de escándalos simultáneos. Uno fue que más de 50 organizaciones de medios estadounidenses protestaron por la intervención de registros telefónicos a periodistas de la agencia The Associated Press (AP) en una carta en la que ponen en duda la integridad de las políticas del Departamento de Justicia. En respuesta, el procurador Eric Holder, insistió en que el espionaje se hizo ante lo que calificó como una severa filtración de seguridad, y más aún, reconoció: "no estoy seguro de cuántos casos similares he aprobado".

**La Jornada**, p.24, (AFP, DPA, Reuters, Xinhua y Notimex).

**El Universal**, (Jaime Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82645.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/753311.html>.

#### *HRW denuncia situación de prostitutas en China*

Un informe de Human Rights Watch denunció hoy la dura situación de las prostitutas en China, sometidas a abusos policiales continuos y detenciones arbitrarias, al tiempo que el Gobierno chino defendía su historial de derechos humanos en un libro blanco. El informe de HRW "Barridos: abusos contra trabajadoras sexuales -la mayoría, mujeres- en los que se denuncian todo tipo de maltratos cometidos por policías, funcionarios de centros de sanidad o clientes en Pekín ante el abandono total por parte del Estado.

**El Universal**, (EFE),

<http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8088.html>.

#### *Procesan en Chile a ocho ex agentes de Pinochet por asesinato de periodista*

La justicia chilena sometió hoy a proceso a ocho antiguos agentes de la policía secreta de la dictadura de Augusto Pinochet (1973-1990), acusados del asesinato del periodista Augusto Carmona, ocurrido el 7 de diciembre de 1977, informaron hoy fuentes judiciales.

El juez Leopoldo Llanos ordenó el proceso del otrora poderoso Odlanier Mena, primer director de la Central Nacional de Información (CNI), el aparato represor que en 1977 sustituyó a la Dirección Nacional de Inteligencia (Dina), fallo que todavía deberá ratificar la Suprema Corte de Justicia. Además, fueron acusados el ex brigadier Miguel Krasnoff y los ex militares Enrique Sandoval, Manuel Provis, José Fuentes, Luis Torres, Basclay Zapata y la informante Teresa Osorio. En la actualidad, Krasnoff y Zapata se encuentran recluidos en una cárcel por otras violaciones a los derechos humanos.

**La Jornada**, p.25, (Enrique Gutiérrez).

**El Universal**, (José Meléndez),

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82650.html>.